

L'augmentation plus rapide de la population féminine active que de la population masculine n'est pas un phénomène moderne. Elle ne se limite pas non plus à certaines provinces comme on le verra au tableau 25. La proportion est élevée dans le Québec et l'Ontario, où le marché de l'emploi pour les femmes dans les manufactures est plus vaste que dans les autres provinces.

25.—Nombre des femmes par 1,000 hommes occupant des emplois rémunérés par provinces, années de recensement 1901-31.

Année de recensement.	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alta.	C.B.	Total. ²
1901.....	116	134	141	178	168	111	66 ¹		62	154
1911.....	141	164	160	183	185	142	68	80	88	155
1921.....	150	184	176	215	211	171	103	108	131	183
1931.....	156	182	187	247	227	199	124	132	167	204

¹ Les provinces de la Saskatchewan et de l'Alberta n'existant pas encore en 1901, on n'en possède pas les chiffres particuliers à chacune d'elle. ² Moins les Territoires.

Changements dans la composition de l'âge de la population active.—

Une comparaison des âges de la population active peut être faite pour la période s'étendant de 1911 à 1931, mais par larges groupes d'âge seulement, le recensement de 1911 n'indiquant pas les âges en détail. Cependant les données comparatives du tableau 26 indiquent de manière définie l'âge de la population occupant des emplois rémunérés. Le fléchissement de l'importance relative de la population active âgée de 10 à 24 ans par rapport aux autres groupes d'âge est attribuable principalement à la prolongation de la période scolaire de la moyenne des enfants. La proportion plus grande en 1931 qu'en 1921 ou 1911 des personnes âgées de 65 ans ou plus occupant des emplois rémunérés est surtout attribuée à la plus grande importance de ce groupe d'âge dans la population totale en 1931 qu'aux années antérieures de recensement.

Le pourcentage de la population active totale du groupe d'âge de 65 ans et plus eût été beaucoup plus considérable en 1931, si cette partie de la population avait déclaré des emplois rémunérés, comme en 1921. En effet, 55.7 p.c. des hommes et 6.2 p.c. des femmes du groupe de 65 ans et plus ont déclaré des occupations rémunérées en 1931, contre 58.5 p.c. des hommes et 6.2 p.c. des femmes en 1921. Il n'y a pas de changement appréciable chez les femmes.

26.—Nombre et pourcentage des hommes et des femmes ayant des emplois rémunérés par groupe d'âge, recensements de 1911 à 1931.

Groupe d'âge.	1911.				1921.				1931.			
	Hommes.		Femmes.		Hommes.		Femmes.		Hommes.		Femmes.	
	nomb.	p.c.	nomb.	p.c.	nomb.	p.c.	nomb.	p.c.	nomb.	p.c.	nomb.	p.c.
10-24 ans.....	638,348	27.1	187,769	51.5	626,997	23.4	243,155	49.6	757,287	23.2	322,957	48.5
25-64 ans.....	1,619,885	68.7	168,034	46.1	1,930,855	72.0	234,257	47.8	2,340,297	71.8	325,543	48.9
65 ans et plus.....	100,580	4.3	9,018	2.5	125,167	4.6	12,738	2.6	163,787	5.0	17,359	2.6
Totaux.....	2,358,813	100.0	364,821	100.0	2,683,019	100.0	490,150	100.0	3,261,371	100.0	665,859	100.0

La proportion de la population active varie considérablement aux diverses périodes d'âge. Comme on le verra au tableau 27, le pourcentage des enfants âgés de 10 à 15 ans occupant des emplois rémunérés est plutôt restreint, étant même un peu moins élevé en 1931 qu'en 1921. Le recensement de 1931 établit qu'environ les deux tiers des hommes et près du tiers des femmes de 16 à 19 ans, ayant déclaré